

# Ciudad Saludable de Casas Ibáñez

## SEMINARIO DE MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE

Pedro Camacho Ríos. Publicado en el Informativo CASAS IBÁÑEZ

*En anteriores ediciones de este boletín hemos informado de la existencia del Seminario de Medio Ambiente. Durante la próxima temporada nos proponemos dotarlo de contenidos actuales en materia de sostenibilidad e intentar implicar al mayor número de opiniones posibles, diversificando las formas de participación y convocatoria, así como realizando una rigurosa información pública de los temas tratados. A continuación mostramos los primeros resultados de esta experiencia.*

Este seminario está formado por un grupo abierto de personas que se reúne periódicamente los jueves (una o dos veces al mes) para analizar los problemas ambientales del municipio (limpieza, basuras, aguas, naturaleza, etc.) y buscar o comentar posibles soluciones que luego son propuestas al Ayuntamiento de Casas Ibáñez.

Si te interesa sugerir, proponer, debatir... en definitiva OPINAR e IMPLICARTE en la resolución de estos problemas, REÚNETE y DIALOGA con otras personas que también tenemos interés en ello. Con tus ideas tú también puedes contribuir a transformar la realidad de tu pueblo.

Puedes informarte en el Centro Social o en el Ayuntamiento de Casas Ibáñez. Si no puedes asistir a las reuniones podemos informarte de forma personalizada acerca de los puntos que se tratan en ellas.

¿CÓMO SON LAS REUNIONES? Antes de tratar cada punto, por parte del Ayuntamiento se informa brevemente de la situación actual, antecedentes, gestión del Ayuntamiento, problemas e inconvenientes encontrados y distintas opciones para corregir esta situación, pasando a debatirlas y comentarlas, así como a considerar otras propuestas.



Hasta ahora, los temas tratados han sido los siguientes:

### LIMPIEZA DE CALLES.

#### • MAL USO DE CONTENEDORES.

Tras comentar la situación y los puntos de la Ordenanza de Medio Ambiente, en general se concluye que hay un 10% como máximo de contenedores problemáticos. Los principales problemas están relacionados con la ubicación (disconformidad) y el incumplimiento de horarios (depositar basura al pasar la recogida), teniendo lugar también algunos casos de vertido sin bolsa.

Las propuestas de los participantes se centran en:

- La aplicación de las sanciones contempladas en la Ordenanza de Medio Ambiente, toda vez sea comprobada la autoría de los hechos. Se pone de manifiesto la necesidad de la implicación vecinal para detectar los casos problemáticos.

- Antes de aplicar sanciones se considera necesario rotular los contenedores con la sanción, realizar una campaña informativa periódica mediante folletos o difusión en el periódico (algo que ya se hizo), y/o avisar previamente a las personas responsables del mal uso.
- Recogida de basura a diario (resulta inviable económicamente).

#### • PAPELERAS.

Se apuesta por la colocación de mayor número de papeleras (pues en muchas zonas del pueblo no existen) llamando la atención sobre su diseño para evitar que vuelquen o se presten a un mal uso.

#### • SOLARES.

El actual planteamiento de las campañas de limpieza (organizadas por el Ayuntamiento) no vincula a los propietarios con su responsabilidad constante de mantenerlos en condiciones adecuadas de limpieza. En anteriores campañas preventivas (desbroce químico), los titulares no respondieron basándose en la costumbre de que los limpie el Ayuntamiento. Por tanto, las campañas deben ser constantes, manteniendo los solares limpios durante todo el año. Este tema se seguirá tratando en la próxima reunión.

